

# 湯中通信



校長室だより第9号  
令和7年12月19日(金)  
発行:魚沼市立湯之谷中学校

<https://uonuma-school.com/ed12/>

C S + P T A = C S A に向けて

12月11日(木)の新潟日報で、新潟市の「新潟妖怪研究所」が、県内で3番目となる「かっぱ村」を設立したと知りました。記事の中で「湯之谷かっぱ村」も紹介されており、地域とともに歩むC S活動との関連性を想起。何かヒントを得ようと13日(土)の「越後・鳥屋野潟河童村発村式」に参加(かっぱだけに「潜入」?)してきました。

出席者は小学校で語り部をされている方や市議会議員、商工会会長に国会議員まで、そうそうたる顔ぶれでした。司会は「NAMARA」の江口歩代表取締役でした。村長には高橋郁丸所長が就任し、かっぱをはじめとした妖怪にまつわる貴重な講義をお聞きしました。冊子「妖怪文化第8号」で江口代表は、妖怪に関する学校の授業等を通じて文化遺産としての妖怪を広めたいと寄稿されています。また、高橋所長(村長)は妖怪に関する造詣が深く、文化財保護審議委員や大学での講師もなさっています。妖怪のポテンシャルを実感する機会となりました。

後日、C Sコーディネーター、コミュ協会長、地元かっぱ村の村長と連絡を取りました。地区の中で中学生と一緒にどんな活動できるか、話し合ってくださることでした。生徒に地域の中で「なんか面白かったな」「少しほは役に立てたな」「もっと何かできないかな」という主体性が緩やかに育つといいです。中学生は未来の地域社会で活躍する存在です。そのためにC SとP T Aの活動を可能なところから一体化させます。今後ともご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

令和8年度生徒会正副会長の紹介 ◆校長室で抱負を聞かせてもらいました

生徒会役員選挙を経て、次年度の正副会長が決まりました。生徒会活動は、文科省の学習指導要領第5章「特別活動」に明記されている重要な教育活動です。湯之谷中生徒の代表として、主体的な取組に期待しています。

**生徒会長:皆川 総司さん**

明るく過ごしやすい学校にしたいと思います。そのためにタブレットでアンケートを取ったり、新しいイベントを作ったりしたいです。一生懸命頑張ります。

「I LOVE 湯之谷中学校」

**副会長:高橋 梢眞さん**

盛り上がりながらもメリハリがあり、元気のいい学校にしたいです。そのために、自分たちでルールを作る時間を取りたいです。生徒会長とともに、よりよい学校づくりをします。

**副会長:富永 小陽さん**

みんなに「学校に行くのが楽しみ」と思ってほしいです。そのために、異学年交流を増やし、生徒集会を充実させたいです。誰もが「楽しい」と思える学校を目指して頑張ります。



## 第2回いじめ見逃しゼロスクール集会

12月1日(月)

湯之谷小6年生と一緒に、今年度2回目となる「いじめ見逃しゼロスクール集会」を実施しました。縦割り班の活動としたため、はじめはアイスブレイクとして○×クイズを実施。その後、生徒会本部の生徒が5つの事例を紹介し、班ごとに問題点・解決策・予防策について話し合い、結果は発表によりシェアしました。最後に「湯之谷いじめ見逃しゼロ誓いの言葉」を全員で読み上げて、お互いにかけがえのない仲間であることを確認しました。



## 人権作文コンテスト

中学生人権作文コンテストにおいて、3年生の星穂鈴さんが佳作に入賞しました。人権擁護委員の方が来校され、表彰状を手渡してくださいました。今後も様々な教育活動を通じて人権意識の高揚に努めています。



## お口の健康教室・薬物乱用防止教室

12月10日(水)・11日(木)

1・2年生を対象に「お口の健康教室」を実施しました。歯科衛生士の方が来校し、歯肉炎予防の大切さについてご指導くださいました。実際にブラッシングやフロッシングの方法を体験し、今までの歯磨きをどう改善したらよいか一人一人理解できました。



3年生を対象に学校薬剤師の柿野成様からお越しいただき、「薬物乱用防止教室」を実施しました。違法薬物に関わらないだけでなく、正しく薬を取り扱うことの重要性についてご指導いただきました。生徒自身が考えて対話し、発表する活動を通して理解を深められたようです。



## 湯之谷フェス

12月17日(水)

CSと連携した湯之谷小の児童会祭り「湯之谷フェス」に中学校からは1年生が参加しました。クイズを出しながら小学生に中学校の活動を紹介。成長した姿を小学生や小学校の先生方に見てもらいました。



## 1月の予定

教育期V期 新たな飛躍を目指して…次年度につながる成果をあげる時期

8日(木)三学期始業式	19日(月)生徒会専門委員会
9日(金)学習の確認(1～3年生)	22日(木)～26(月)3年生三者面談
13日(火)～県スキー大会	26日(月)29(木)30(金)1年生スキー授業

(校長:柄倉 敦)